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ロータリーソング「日も風も星も」  

クラブソング「めぐる友愛 夏」  

「4つテスト」唱和 

来賓 北分区ガバナー補佐髙橋義一様 

（合計 1名） 

■出席報告       （会員 54名内出席免除 6名） 

会員数 出席者 出席率 6月 5日修正出席率 

54（51） 35（4） 76.47％ 76.47％ 

WEB参加 野口会員 柴田会員 種子田会員 山下

会員 

本日は、小佐田会員と安藤会員のイニシエーションス

ピーチです。 

来賓 髙橋ガバナー補佐 

 

皆様こんにちは。ガバナー補佐の高橋です。今年度も

残すところあと 10日ほどになりました。大変お世話に

なりました。長岡会長、中澤幹事本当にご苦労様でし

た。皆様もご協力いただき、誠にありがとうございまし

た。本来ガバナー訪問は 1日で終わるところ、2週間

前に私が来てクラブ協議会を開いていただいたり、ガ

バナー訪問後のフォーラムも普段より長く開いていた

だきました。ガバナーとしては、新しい経験として皆さん

で語り合うことで、新しいロータリー像が見えてくるので

はないかと考えております。日が経ちますと今年度の

ことを忘れてくるかと思いますが、振り返ってみていい

年だったと思っていただけると幸いです。1年間本当に

ありがとうございました。 

会長報告 

いよいよ私の年度の例会も

残すところ２回、最終例会

は夜間例会なので昼の通

常例会は今日がラストにな

りました。 

本年、嶋村ガバナーは前例

にとらわれる事無く様々な改革をされました。例えば地

区大会を９月に行ったことは象徴的です。その他も新

たな試みを次々にされるので、なかにはとてもついて

行けないよと愚痴をこぼしている方もいました。本日は

高橋ガバナー補佐もお見えですが、ガバナー補佐の

皆さんも大変だったと思います。高橋さん大変お疲れ

様でした。しかし、私は様々な事にチャレンジする嶋村

ガバナーの行動力には尊敬の念を抱き、これまで会長

として歩んできました。毎例会時の会長挨拶もその一

つです。是非、例会の中で会長の時間＝会長の思い

を話す時間を作って欲しいと言われ、それを実践してき

ました。ロータリーに関する事は勿論、時事問題や上

野観光連盟に関することなど、自分なりに金曜か土曜

日に原稿を作り、どんなに長くても３分以内に終わる様

にしてきました。これももうなくなると思うと寂しい気がし

ます。 

さて、今日は、改めてロータリーの「奉仕の理念」につ

いて話します。 

皆さん、この「奉仕の理念を未来に繋ぐ」はお読みにな

りましたか？マンガ形式なのでとても読みやすい本で

す。このマンガは、「なぜ奉仕の理念を学ぶのでしょう

か」という問いかけから始まります。 
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新入会員の皆さんも多いので、是非ご一読いや、一度

読んでも忘れてしまうので、何度も読み返してくださ

い。ロータリー活動の素晴らしと、自分が時間を割いて

活動する意義・意味がしっかりと確認できると思いま

す。 

幹事報告   

●RI関係 特になし 

●他 クラブ関係  

他クブ例会変更は掲示板をご覧下さい。 

●上野 RC関係 

  6/26最終例会は夜間例会です。石川奈々歩さん

のミニコンサートやカラオケ大会など楽しいイベント

をご用意していますので、ぜひご家族もご一緒にご

参加下さい。 

●委員会関係 

園部クラブ親睦委員長 

クラブ親睦委員会の園部

です。本年度クラブ親睦委

員会主催で行ってまいりま

した「グルメを楽しむ会」は

先週の 12日と 16日の 2

回に渡り、「甚三紅」にて

行い、計 6回開催しました。皆様ご協力ありがとうござ

いました。来週、最終夜間例会がございます。懇親会

はクラブ親睦委員会が担当いたします。石川さんのピ

アノ演奏の後、カラオケ大会を開催いたします。歌う方

は 8人こちらから指名させていただきます。立候補も

ぜひお待ちしております。歌う方が決まりましたら、後

日 1人 1人に連絡いたします。よろしくお願いいたしま

す。現在、ローターアクト 6名を含め、約 50名参加予

定です。「桜の間」は広いので、参加人数を増やすた

め、是非奥様もお誘いあわせの上ご参加いただけれ

ばと思います。以上です。ありがとうございました。 

●日置会員退会挨拶 

大変ご無沙汰しております。4

年ほどお世話になりました。本

当にありがとうございました。2

つだけお詫びをさせて下さい。

1つ目は、昨年の 12月に網膜

剥離の手術をしました関係で、

年賀状のお返事が遅くなってしまっております。少しず

つお返しをしているところでございます。申し訳ござい

ません。もう 1つは、参加が難しくなってしまい、退会

せざるを得なくなってしまったのですが、私が以前勤め

ていた「全日空」の先輩が、「国立感染研究所」の感染

病理部の部長秘書をされておりまして、その方のお手

伝いをしております。その影響でお伺いができず申し

訳ございません。経営者の先輩方から教えていただい

たことを支えに、今後とも精進してまいります。最終例

会と「常盤会員のお祝いの会」には参加させていただく

予定です。また、いろいろなイベントがありましたら、い

つでもお声がけいただければと思います。本当にあり

がとうございました。 

 

ニコニコ 

北分区ガバナー補佐髙橋義一氏 一年間大変お世話

になりました。ありがとうございました。 

長岡会長 本日は、髙橋ガバナー補佐にお越し頂きま

した。一年間、大変お世話になり、ありがとうございまし

た。又、来年もいろいろとお世話になりますが、よろしく

お願い致します。 

園部会員 安藤友也さんのイニシエーションスピーチ、

楽しみです。 

髙野会員 免許を更新いたしました。87歳まで有効で

す。 

中澤会員 髙橋ガバナー補佐、一年間大変お世話に

なりました。 

日置会員 先程のご挨拶にかえさせて頂きます。 

冨坂和弥会員 グルメの会ではいろいろありがとうござ

いました。 

吉田会員 グルメの会、楽しく参加させていただきまし

た。時間を間違えて早くから飲ませていただきました。

ありがとうございました。 

末延会員 昨日のゴルフで理事長杯予選を通過するこ

とが出来ました。 

神作会員 はじめてグルメの会に参加させていただ

き、皆様と交流できました。ありがとうございました。 

（本日の合計 65,000円） 

（本日までの累計 2,681,700円） 

結婚記念日おめでとうございます  

6/19捧 会員 7/2 関岡会員 

 

お誕生日おめでとうございます          

6/29 押見会員 6/30 向井会員 

7/2 岩渕会員 

 



イニシエーションスピーチ 

小佐田直樹会員 5/8入会  

紹介者 柴田会員 長岡会員 

皆様、本年 5月に

入会させていただき

ました、小佐田直樹

と申します。 

私は、裁判官をして

いた父と、英語教師

をしていた母の間

で、大阪で生まれま

した。祖父も裁判

官、叔父も検察官と、法曹一家でした。 

京都、東京文京区、大阪の公立小学校と３つ行った

後、中学受験で奈良県にある男子校の進学校である

東大寺学園に入りました。この頃の経験が、以後私の

人生観に大きく影響を与えていますので、少し長めに

お話させていただきます。 

小学校は、３つ行きましたが、全ての学校で学級委員

長をするなど、活発で、勉強も運動も何でもできる気で

いました。 

ところが、東大寺学園に入りまして、周りの頭の良さ

と、運動もできる人が多いことに愕然としました。のち

にわかることですが、名前順で前の席にいた親友の窪

田君は、6年間ずっと学年トップで、また、後ろの席の

小西君も 6年間ずっと学年 3番以内で、2人とも京都

大学医学部に進学し、京大医学部でもトップ 1.・2だっ

たそうです。 

当時の僕の世界では、前後の席が最も身近で、社会

の全てのような感じでしたので、自分の能力の低さに

愕然とし、すべてのやる気を失いました。そこで、勉強

をしないからできないんだという格好の付け方をしまし

て、部活もせず、地元の大阪の友達とぐだぐだし、4，5

年まさに落ちこぼれでした。学年で下から 2番目という

成績をとったりもしていました。 

そんな中途半端な生き方をしていますと、親に迷惑を

かけることもあったりしました。無力感にさいなまれまし

て、死んだ方がいいのかとか、生きることの意味、幸せ

とは、人間とは、などと日々思い悩んでいました。 

その結果、生きることの意味についてですが、自分なり

に思い至ったのが次のような考えでした。 

まず、明日隕石が衝突して人類が滅亡するかもしれな

いわけですから、客観的な生きることの意味は、ない、

という結論に達しました。「我思う故に我あり」ではない

ですが、自分で生きることの意味を見出だし、意味づけ

していかなければ、生きることの意味は見いだせない

と思いました。 

そして、人も蟻と一緒で生物ですから、生きることの意

味は、人類としての可能性を次につなげること、発展さ

せることに寄与することだ、という自分の中の結論に至

りました。 

ただ、人は、他の動物と違って、子孫を残すという形で

なくとも、まわりの人に経験や知識を伝える、人の心に

残る、周りの優秀な人が専門分野に注力できる時間を

少しでも生み出す、といった形でも、人類としての可能

性を次につなげる・発展させることへの貢献ができるな

と思いました。 

そういった考えを、イメージ化できないかと考えたの

が、次の歯車の図になります。 

 

実際は、もっと無数の歯車が、三次元でうごめきあって

いると思いますが、簡略版になります。 

一番大きな歯車が、社会・人類です。この一番外側の

歯車を、大きくし、回転数を上げることが、人類の発展

に寄与することになります。 

社会という歯車の中に、大きな法人や組織などの大き

めの歯車があります。 



その中にさらに家族や小団体、個人といった小さな歯

車が無数に回っています。 

例えば、やさぐれてフラフラして親に反抗ばかりしてい

る中高の自分は、真ん中付近にある小さな歯車です。

実際は見えないくらい小さな点です。どの歯車ともかみ

合わず、社会・人類に対して、何の影響も与えていな

い。何だったら逆回転して、悪い影響を与えています。

先ほどの、人類としての可能性を次につなげること、発

展させることに寄与することが、生きることの意味と考

えると、生きている意味がないと言いますか、生きてい

ないです。中１から高２までの私は、まさに死んでいま

した。 

そんな中で、人が、社会にいい影響を与えるにはどうし

たらいいかということを、3つほど考えました。 

１．自分の歯車を大きくするよう努力する（自分の能力

を磨く）（ただ、才能等の限界はある） 

２．自分の歯車を早く回す努力をする（さぼらず一生懸

命毎日生きる） 

３．自分の歯車の大小に関係なく、自分が社会にプラ

スになるような位置取りをする。 

こう考えたときに、とくに３つ目ですが、自分の中の腫

れものみたいなものがとれ、前向きに生きられるように

なりました。といいますのも、それまで、他の人の能力

と比較し、自分の能力のなさ（歯車としての小ささ）に絶

望して自暴自棄になっていたわけですが、能力に違い

はあれ、社会に貢献できるすべはいくらでもあると思え

たからです。例えば、歯車とがっちりかみ合っている小

さい歯車のような役割です。 

また、同時に、どう死にたいかということについても考

えました。自分は、最終的には、人生でかかわる時間

が長かった人に、死ぬときに、幸せでしたと言われるこ

とが目標だと思いました。一番は家族かと思います。 

幸せとは、ということについても考えました。他社比較

では幸せになれない、自分の中の絶対的な幸せを見

つけ、その時間を増やせるようにする、ということを思

いました。 

そうしたことから、自分の中で心にとどめていることは、 

・どんな小さな役割でも、清掃員でもなんでも、それに

満足をして、やれている人は、社会に大いに貢献して

いて尊敬すべき人である 

・足るを知る（成長は大事だが求めすぎると、いつまで

も幸せになれない） 

・もっとも身近な歯車は家族であり、家族を幸せにでき

なければ、社会貢献など遠いものであろう 

・一生勉強（歯車を大きくする） 

・自分が幸せと思える時間をできるだけ多く作る、周り

に流されない 

・一日一日後悔しないように生きる 

といったことです。 

そして、このような考えのもと、将来何になるのがよい

のかと考えました。結論として、弁護士になろうと思い

ました。理由は、親族に法曹が多かったので、法曹に

なれば、一番周りも喜んでくれるであろうこと、家族の

そばにいれるよう、時間の自由を利かせやすいであろ

う独立した事業主になりたかったこと、紛争解決という

かたちでの社会貢献を身近で感じることができそうだっ

たこと、野球が好きだったので契約代理人として携わ

れたらいいと思ったこと、などの理由です。 

中 1で大体考えとしてはまとまったのですが、実践に

移すのはだいぶ時間がかかりまして、4，5年ふらふら

していました。そして、高校 3年から猛勉強しまして、

東大文 1に入ることができました。 

人生の中でこの中学入学の際の経験が一番の挫折

で、自分はそこで一度死んだと思って生きているので

すが、早めにこういった経験をできたことが、今ではよ

かったと思っています。 

さて、その後は、暗黒の中高の４，５年の反省・後悔・

更生の思いから、一日一日いつ死んでも後悔しないよ

うにという思いで、生きてきました。 

略歴にもどりまして、東京大学法科大学院を卒業し、

一浪しまして、司法試験に受かり、四谷の曾我法律事

務所というところに入りました。 

その事務所は、主に日本企業の対中国進出・貿易の

際の契約書作成等を行うことを専門にしていまして、

2012年末から 7か月、北京に語学留学に行きました。 

その後、早期に独立したかったので、中小企業や個人

の案件も勉強したいと思い、栃木の戸野・田並法律事

務所に入所しました。 

そして、２０１６年に、東中野駅付近で独立しました。

４，５年気ままに一人でやっておりましたが、コロナもあ

り一人事務所の病気リスクも感じ、また、マンネリ化も

あって、2021年に同期と弁護士法人を設立しました。 

その後 2022年に、以前お世話になっていた、戸野・田

並法律事務所と合併し、弁護士法人戸野・田並・小佐

田法律事務所となり、現在に至ります。 

主な業務は、中小企業の顧問業務であり、那須が本

店、新宿が支店になるのですが、本店も併せて、多く

の顧問会社にお付き合いいただいている状況です。現



状、弁護士 7名ですが、10名程度までは増やしていき

たいと思っています。弁護士法人をそれなりの大きさ

の歯車にして、代表の戸野という大きな歯車の力を、

より効率的に社会に還元できるよう、自分という小さい

歯車を大きくする努力をし、位置取りを常に意識し、

日々せこせこと回転するよう努めていきたいと思ってい

ます。 

個人的な話としましては、2019年に、香川県出身の妻

と結婚しまして、現在 2歳半になる長女と 3人家族で

す。 

お酒とゴルフと阪神が大好きですので、お気軽にお誘

い下さい。好きなテレビ番組は「家ついて行ってイイで

すか」とノンフィクションです。様々な人間模様を見て、

自分ももっと頑張らなければと思えるので、毎週録画し

て、妻と泣きながら観ています。 

このたび歴史と伝統のある上野ロータリークラブに入

会させていただきましたので、職業奉仕の理念を学び

ながら、自分の人生観、生き方を日々勉強し直すきっ

かけにできればと思っております。ご指導のほどよろし

くお願いいたします。 

 

安藤友也会員 6/12入会  

紹介者 大野会員 園部会員 

 
皆様、こんにちは。この度、伝統ある東京上野ロータリ

ークラブに入会させていただき、ありがとうございます。

ご紹介くださいました大野副会長と園部理事に改めて

感謝申し上げます。本日は「私の生い立ちと仕事につ

いて」お話しさせていただきます。 

私は、東京渋谷区の病院で生まれました。その後は現

在に至るまで港区に住んでおります。小学校は公立に

通い、中学受験で私立の中学校に奇跡的に合格でき

た後は、エスカレーター式で大学まで進みました。思い

返せば、人生で一番勉強したのは当時だったのではな

いでしょうか。小学校時代は楽しかった思い出でいっぱ

いです。先日、この春に小学 1年生になったばかりの

子供の授業参観に初めて行きました。子供にとっても

楽しい 6年間になって欲しいなと思います。 

さて、話は戻りますが、高校時代にアメリカにある全寮

制の高校に編入できるという機会をいただきました。留

学は祖父からの薦めでもあったのですが、英語の成績

が特別良かったわけでもなく、どちらかというとチャレン

ジングな選択でした。それでも大きなチャンスだと思い

切って行きました。日本人学校なのですが授業の大半

は英語で行われ、ついていくのがやっとでした。難易度

の高いクラスからの変更を先生に申し入れる程、必死

な思いでおりましたが「君にはとても期待している」とい

う返答で高校 3年のクラス替えでは、英語の方が得意

な生徒が多い方になりました。結果的に無事卒業しま

したが、両親はもちろん多くの友人と先生方のお支え

があって出来た事だと思います。 

その後、大学で日本に帰国しマーケティングの研究会

に入りました。ブランドマネジメントなどの分野に興味

があり、卒業後は外資系の宝石商に就職させていただ

きました。店舗での接客をしながら大変多くを学ばせて

いただきました。働きながら海外でまた勉強したいとい

う思いが強くなり、約 4年間で退職。再びアメリカに渡

りました。約 1年間の短期留学の後、叔父が社長を勤

める「グリーンスタンプ株式会社」に入社し、現在に至

ります。 

今年は入社 16年目で、今は人事部に在籍していま

す。事業内容は「お店のファンづくり」と言っており、ポ

イントカードを導入している企業様にシステムを活用し

た販促企画の提案や、運用面でのご相談に乗らせて

いただいております。創業 61年目の企業ですが、創

業当初からスタンプ事業といって買物で貯めたポイント

(スタンプ)を集めると、点数に応じカタログ掲載している

商品がもらえる、といったサービスを続けております。

今やカードはスマホアプリへ形を変え、ポイントも 1円

単位で使えるサービスが増えていますが、やはりお客



様に喜んでいただくことが原点であるのではないかと

思います。 

最後になりますが、東京上野ロータリークラブに入会さ

せていただいた事、あらためて感謝申し上げるととも

に、身近な方々にあたたかく手を差し伸べられるような

貢献活動に取り組んで参ります。今後ともご指導ご鞭

撻のほど、よろしくお願い申し上げます。 

 

長岡会長感想 

小佐田会員、安藤会員ありがとうございました。小佐田

会員は 38歳。東大法学部から弁護士になられたとの

ことで、何も挫折はなかったのかなと思っておりました

が、そうでは無かったのですね。ヤンキー時代もあった

とのことで、小佐田会員の人間味溢れた素晴らしいス

ピーチだったと思います。法曹一家の中で多くのプレッ

シャーがあったと思いますが、それでもしっかりと東大

に入ってしまうことに感心いたしました。これからもよろ

しくお願いいたします。安藤会員は 43歳。慶応出身で

ございます。東大に慶応とのことで、お 2人でグッと偏

差値が上がりましたね。安藤会員が勤めていらっしゃ

る「グリーンスタンプ」はスタンプカードの草分け的な存

在である老舗の会社です。「根津ガーデン」や大野会

員の「ファーマライズグループ」もグリーンスタンプのシ

ステムを利用させていただいております。安藤会員の

様々な経験を今後、当クラブに還元してくれるものと大

変期待しております。本当に有望なお 2人が入会して

くださり、大変嬉しい限りです。今年度の入会者は、安

藤会員で 11人目です。12人目の小林さんは、来週の

最終例会での入会になります。若い有望な 2人の活

躍を心より期待しております。ありがとうございました。 

 

本日の例会 

6/26（月） 最終夜間例会・懇親会 

  

次回の例会 

7/3（月）2023－24年度初例会 

第 2回クラブ協議会 

今後の予定 

6/27（火）地区納めの会（4つの F賞表彰式）

ホテル椿山荘 

 

6/30（金）東京目白 RCチャーターナイト 

池袋メトロポリタンホテル  

 

7/3（月）18：00～会長・幹事を励ます会 

浅草ビューホテル 

 

7/7（金）2023-24 栃木ガバナー 

キックオフパーティー 

東天紅 上野店 

 

7/8（土）ロータリー米山奨学生学友総会  

プラザエフ 

 

7/23（日）RAC会長幹事会  

未来スペース市ヶ谷 

 

7/24（月）18：00～ 常盤会員  

紫綬褒章受章祝う会  

浅草ビューホテル 

 

7/28（金） 中国高校生日本語作文コンクール

表彰式（ZOOM形式） 

 

7/31（月）夜間例会（ビアガーデン） 

上野精養軒 

 


